francos

tes page

aquetes.

avor 5'40.

etes 7'50.

uetes.

letos.

queles:

de 22.

uetes:

s. Estás my

apoyo.

Procura

ompa-

tes.

Suscripción para España

paquete de 30 ejemplares: 3.90 Trimestre: 2'10

Número suelto 15 cts.

Redacción y Administración NUEVA, 4 (bajos)

No se devuelven los originales De los firmados serán responsables sus autores

Número suelto 15 cts.

CONSIDERACIONES

La evolución que se opera en el ser mano, del vientre materno a la tumba, resenta tres fases sucesivas que pueen denominarse crecimiento, madurez decadencia.

Estas tres etapas del desenvolvimienie los libro individual, rigen, así en el orden mopara paque al como en el orden físico, pero su ape-Rependo ción dista mucho de ser simultánca indose con frecuencia el caso de orgaquetes, posesores en plena decadencia, posesores eun vigor espiritual que otros, en lo gior de la vida, desconocen por comleto, e inversamente, registranse ejemlas 26'75 la los de senilidad moral apenas al inicio la edad madura.

Para que ese ciclo evolutivo se cumla de manera normal es indispensable rción. de los elementos de formación de la o y publice ersonalidad se hallen al alcance de capes 18'60. Luno; dejar los medios de desarrollo uetes. Itegral a disposición de todos: tal es el entido, profundamente humano, del oncepto ácrata de la igualdad.

> Bien que ayunos de toda noción filoofica, los animales y las plantas brinm al hombre saludable enseñanza, exvendo del ambiente cuanto reclama naturaleza.

El reparo expresado por algunos de de las sus ie en la práctica ha de dar origen a la iformidad intelectual, carece de fundaento serio. La socialización del conomiento científico se limita a proporciode 11 m ra la inteligencia el instrumento de la 5 para su ropia superación, lo que no impide corar desde luego una tendencia a borel desnivel artificial que hoy existe tre las clases desposeida y acopara suscrip

Atribuir al principio de igualdad funnes de rasero espiritual es sencillaente absurdo, como lo sería suponer e la posibilidad, para todo el mundo, dar satisfacción a las necesidades ateriales tuviera por consecuencia el 6°50 para pa svanecimiento gradual de las diferende 10 d pr es físicas, y, a la postre, la creación un tipo único, de fisionomía, talla, vomen, peso, etc. invariables.

El principio de igualdad y los que sirn de cimiento a la organización social nuestros días, se excluyen mutuaente; entre ellos la incompatibilidad

Autoridad, propiedad privada, religión, tria, saturan la atmósfera social de lanaciones ponzoñosas; transportar igualdad a semejante sentina equivala a condenarla a muerte por asfixia. a qué son El concepto de igualdad requiere, pamaterializarse y fiorecer, el concurso la libertad, sin el cual permanecerá mamente en estado de pura abstraceste se on. Mientras por un acto de suprema ergia, la clase desposeída no funda en a sola las dos categorias sociales mos y siervos—, substituyendo el réen de solidaridad a base de coacción la asociación de hombres libres, la aldad no pasará de ser una bella uto-Porque los explotadores del trabajo no lamás renunciarán de buen grado

Privilegio usurpado. aunque así no fuese, aun admitiencon ciertos pensadores, la hipótesis sun la cual la emancipación de la escle humana ha de llegar por sus pro-08 pasos, la razón no puede concebirsino para una época remotisima y, r lo mismo, el gesto de liberación que icipase la fecha de su advenimiento ultaria altamente provechosa y de idad general.

La perspectiva de un sistema de conencia donde los individuos gozasen iguales derechos, emergentes de la niidad de deberes, no halaga los senlentos de los bien hallados con el sente régimen. Sin embargo, la fedidad asombrosa que comunican a ndustria las aplicaciones mecánicas, plicandose por una producción remada en el sentido de la necesidad

colectiva, constituye firme garantía para sus intereses materiales.

En cuanto a los goces del espíritu, serían incomparablemente más intensos, por el hecho de que iría ensanchándose el círculo de individuos sensibles a la emoción estética, y gracias al cultivo de un sin fin de aptitudes que actualmente se desperdician.

La felicidad es el principio motor de la actividad de los seres animados, en cada una de cuyas manifestaciones vitales descúbrese la tendencia a procurarse placer, a evitar el dolor. El hombre, que ocupa entre ellos lugar preeminente por sus dotes de inteligencia, merced a las cuales debiera haber conquistado una mayor suma de bienestar, es, en realidad, el más desdichado de los representantes de la escala zoológica. Esta misma superioridad mental, empleada pésimamente, le ha concitado peligros sin cuento y males infinitos, en medio de los cuales se debate, peligros y males desconocidos por sus hermanos inferiores: los irracionales.

Un médico ilustre hace notar que es tan raro dar con un hombre sano, como encon rar un animal enfermo. (Refiérese a los que viven en estado natural, abandonados al propio instinto. Los domésticos, en contacto con la civilización, pagan a la enfermedad un crecido tributo).

Semejante constatación denuncia graves defectos en la estructura de nuestras sociedades. Creadas con el fin de proporcionar a sus miembros un contingente de comodidades imposible de obtener por la acción aislada, pierden su razón de ser desde el instante en que una parte de los componentes, espoleada por insana concupiscencia, se erige en dueña y señora del resto, alejando así toda posibilidad de progreso moral.

De ahí arranca el turbión de adversidades que aflige a la especie humana; de haber infringido los preceptos de la Naturaleza, compendio de saludable ventura; para correr desenfrenadamente tras una felicidad quimérica.

La Naturaleza forma sus criaturas de un conjunto de órganos diversos, cuyo funcionamiento regular es condición precisa para que la vida se manifieste con todo su esplendor. Ninguna como el hombre presenta a la enfermedad tantos puntos vulnerables. Es interminable la nomenclatura de las dolencias que en él se ceban, preparando la vía a la vejez y la muerte prematuras.

La fracción privilegiada se ingenia vanamente en asentar su bienestar sobre el sufrimiento de la humanidad expoliada; mas toda tentativa, en esta dirección ha de conducir al fracaso; Si la dicha consistiese en oprimir, firanizar y apropiarse los frutos del sudor ajeno, la meta estaria alcanzada.

Pero la realidad muestra lo contrario: que cada cosa produce su semejante y, por tanto, opresión y tiranía no podían engendrar sino odios y rencores.

El destino de nuestra raza es el reino de la felicidad. La vida nos enseña, con profusión de ejemplos, la senda que debemos elegir para llegar pronto y sin quebrantos: la del apoyo mutuo libremente aceptado.

Una casta que se adjudica toda ventaja y poder, cierra tercamente los ojos ante las lecciones de la Naturaleza.

Abriga la pretensión temeraria de conservar, por los siglos de los siglos, una posición que deviene insostenible por lo que implica de desigualdades humillantes para la inmensa mayoría.

A los animadores de la voluntad popular, solicita la magna labor de definir y orientar las aspiraciones todavía en estado nebuloso, de las masas irre-

Precisa restablecer el equilibrio social, roto en mal hora, dando al conjunto viril empuje ideológico, hasta situarlo en un plano de igualdad que marque el punto de partida para la conquista de la común felicidad.

R. MITA

PARA QUE "REDENCION" NO MUERA

Con frecuencia recibimos cartas de Grupos y camaradas anarquistas, en las que, a la vez que se nos felicita por el acierto en la orientación y la propaganda que realiza el periódico, muestran su temor porque desaparezca nuestro semanario, vencido por el enorme déficit que arrastra y por la indiferencia de los núcleos obreros.

Nosotros agradecemos ese celo desintesado y sincero de los Grupos anarquistas, de quienes este semanario se honra en ser su órgano en la región de Levante. Pero hemos de advertirles, además, y de la voluntad de todos depende, que para que Redención pueda subsistir y la amenaza del déficit pueda amortiguarse, hay que hacer lo siguiente:

Que todos, Grupos y compafferos, lo divulguen y recomienden su lectura alli donde su acción cultural no tenga acceso, y a las localidades y núcleos obreros don-

de no se conozca nuestra publicación. Que hagan llegar sus ejemplares a todas partes, a fin de que, aumentando su tirada, pueda subvenirse a sí mismo.

Mientras tanto, si los Grupos nos favorecen con algún apoyo material y hacen porque los paqueteros cumplan con esta Administración, podremos emprender y dar cima a los propósitos que nos animan, Estos son:

Dar a nuestra publicación un alto valor educativo y de superación cultural e ideológica.

Procurar la divulgación científica en los núcleos obreros por medio de ediciones económicas que lleguen a manos y a conocimiento de todos, de las mejores obras culturales e ideológicas de nuestro campo, librando a nuestra literatura del sucio y despreciable mercantilismo que todo lo adultera y lo encarece con su egoismo insaciable.

Para ello hemos editado unos carteles anunciadores, que confiamos en que los camaradas amantes de nuestra labor fijaran en sitio visible de los locales sociales para que surta el efecto en bien de las ideas.

Nuestro primer paso en este sentido, será reeditar la magistral obra de Sebastián Faure, titulada "EL DOLOR UNIVER-SAL,,, al precio de 2 ptas. los dos tomos. con el 30 por 100 de descuento, para pe-

didos de 50 ejemplares en adelante. ¿Son dignos de apoyo nuestros propósitos? De la voluntad de todos depende.

Apresúrense a hacernos pedidos acompañados de su importe, y habremos dado un gran paso en el campo de las ideas.

Todos tienen la palabra.

Recomendamos a todos los amantes de la cultura el interesantisimo folleto del camarada F. Barthe ALGO SOBRE LA ENSENANZA.

Es un razonado estudio de la educación integral del niño que deben leer y meditar todos los que ven en la Enseñanza Racionalista la emancipación mental del hombre, la base de consolidación para la sociedad futura

A FIN DE PACILITAR LA ADQUISICIÓN DE ESTE FOLLETO A TODOS LOS AMAN-TES DE LA ENSEÑANZA LIBRE INTE-GRAL, A CUANTOS SE PREOCUPEN POR TAN ELEMENTAL PROBLEMA, EL PRE-CIO DE «ALGO SOBRE LA ENSE-NANZA» SERÁ DE 15 CÉNTIMOS EJEM-PLAR, CON EL 20 POR 100 DE DESCUEN-TO PARA LOS PEDIDOS MAYORES DE 20 EJEMPLARES. PARA LOS PEDIDOS DE 50 EJEMPLARES EN ADELANTE, EL 30 POR 100 DE DESCUENTO.

TEMAS DEL MOMENTO

Puan Fastor

VERBORREA INEFICAZ

La Sociedad Internacional «No More War» (no más guerra), ha organizado para el día 30 del corriente una manifestación mundial en favor de la paz universal.

A esta iniciativa se han adherido un importante número de núcleos representativos españoles, cuya lista integra ha publicado «El Sol» del 26-7-22.

Al recorrerla, he sentido cierta desilusión. Entre las agrupaciones citadas, figuran sectores de los Partidos reformista y republicano, Comité de Padres de soldados de cuota y asociaciones femenistas burguesas y católicas. Guerreros de ayer, asustados, cobardes-que no pacifistas convencidos- de hoy y esnobistas de todos los tiempos.

Señalemos empero, que otras agrupaciones patrocinadoras de la iniciativa son más dignas del noble fin apuntado. Mas todo este conjunto híbrido no tendrá, no podrá tener ninguna influencia positiva en favor de la paz. Y es que parte de una base falsa para conseguir su objetivo, y además, este es demasiado formidable para ser alcanzado con medios, tan pequeños, que la desproporción inspira risa cuando no lástima.

Dejemos aparte a los francófilos, aliadófilos, anglófilios, germanófilos demasiado olvidadizos de su actitud durante la pasada guerra; a los pacifistas partidarios de la conquista de Marruecos; a a los que no lo son porque en ella van sus hijos; a las muñecas petulantes siempre dispuestas a que se publiquen sus fotografías entre portadores de sables o esgrimidores de hisopos. Dejé-

Nos interesan los otros, los pacifistas sinceros, los que por encima de fodas las cuestiones, plantean esta: «es un deber sagrado, ineludible, inmediato, laborar para impedir el retorno de los horrores que los hombres han cometido, presenciado, preconizado y sufrido durante cuatro años. Es una obligación de todos poner coto a los desenfrenados gastos hechos por las grandes potencias en vista de futuras matanzas que arrastrarán en su ciclo un número doble de combatientes, decuplando los medios de exterminio, y abriendo para toda la civilización occidental una era de decadencia, de una profundidad y de una extensión incalculables».

Sus esfuerzos para extender por el orbe la pacificación de los ánimos, para apagar los rencores, hacer desaparecer los odios de razas o el histerismo nacionalista son en extremo loables, y no dejaré de reconocer que hasta cierto punto, podrán contribuir a que algún día la humanidad borre de su historia estas tragedias monstruosas.

Mas, si sólo con ellos hubiéramos de esperar la completa desaparición de las guerras, se enfriaría el sol y la vida se extinguiría en nuestro planeta antes de que fuese un hecho la generosa aspiración. Y es que, lo repito, los pacifistas plantean mal el problema, y preconizan medios de solución completamente insuficientes.

En sintesis, toda su labor se reduce a un llamamiento sentimental a la bondad humana. Cierto es que debemos ser buenos, cierto que los sentimientos desempeñan y deben desempeñar en la vida nuestra una misión considerable. Pero conviene no-olvidar que tanto nuestros sentimientos como los actos de ellos derivados son en gran parte hijos del determinismo social.

. Retornando a la base del problema, yo pregunto: ¿cuál es en nuestros días el factor principal de provocación de las guerras? Y respondo: el antagonismo de los intereses que opone el obrero al obrero, el patrono al patrono, el obrero al patrono y el patrono al obrero. Vieja es la afirmación: ¿hay plétora de produc-

ción, es decir paralización de trabajo, miseria?, revolución o guerra. Y nada más. Los aprovechados del privilegio prefieren la última solución. Hombres previsores, preparan anticipadamentelos medios morales y materiales necesarios para la realización de sus planes. La prensa, espléndidamente remunerada prepara la opinión pública; los folletines, el cine, el teatro, las demostraciones militares, las campañas chauvinistas van sometiendo solapadamente los espíritus. Paralelamente, los medios coercitivos se multiplican y perfeccionan: cuerpos de policía especiales, estrategia antirrevolucionaria, selección de tropas en cuyo seno se excita al antagonismo regional, disciplina de hierro en todas partes; cuando está todo a punto, el pretendido ataque brusco del enemigo, sus afrocidades, su barbarie acaban de convencer a los que aún titubeaban. Y jen marcha hacia el mata-

Nada exagerado hay en lo expuesto; antes bien, soy sobrio de citaciones. Pasados algunos años, ha llegado a ser general convicción que la guerra de 1914-1918 no ha sido sino un duelo económico entre dos grandes núcleos capitalistas; que su estallido ha sido posible merced a la diplomacia canallesca de los gobernantes; que su duración no se hubiera prolongado tanto sin las promesas de desarme y sin los métodos de terror practicados por todos los gobiernos beligerantes.

Sumariamente apuntada, aquí está la causa fundamental de las guerras. Para extirparla, ¿qué valen los llamamientos sentimentales a la bondad humana? ¡Tan poca cosa! Y es que cuando la máquina social nos coje en sus engranajes, no somos dueños de nosotros mismos. ¡Cuántos millones de soldados hubieran desertado del frente alemán o francés, ruso o austriaco, si hubieran podido! Todo estaba montado con tal perfección que era esto imposible.

Hé aqui por qué quien quiere la supresión de las luchas fraticidas en la historia humana está obligado a encararse con todo el problema y a dirigir sus golpes contra el régimen de la propiedad privada, origen de todos los antagonismos económicos, y contra el principio autoritario, medio de coacción al servicio de la propiedad privada.

Cuando se haya derribado ambas cosas y establecido una forma de vida en armonía con lo que hemos definido comunismo anárquico, ya no tendrán ra-, zón de ser ni serán posible las sangrías infamantes.

Comparado con estos dos factores, me atrevo a afirmar que el factor del intinto natural, innato de lucha residente en el hombre es, como causa de guerra, insignificante.

¡Guerra a la propiedad privada! ¡Guerra al principio autoritario! ¡Guerra a los procedimientos gubernamentales, a los manejos diplomáticos, a los nacionalismos estúpidos, guerra a la guerral

Todo pacifismo que no tomará este camino, resultará prácticamente una verborrea ineficaz, por noble, generoso, desinteresado y respetable que sea el móvil de sus estériles intentos.

Max STEPHEN

En Vizcaya y Asturias los trabajadores sostienen una batalla crudísima contra la burguesía metalúrgica y minera. Si la burguesfa consigue abatir la resistencia de los bravos luchadores, la ofensiva se extenderá impetuosa en todas partes.

¡Trabajadores, ayudadles!

De la Ciencia y de la Vida

gundo.

mueven las estrellas.

car esta velocidad,

damente el centro.

que la Vía Láctea.

escribir en kilómetros.

de la luz por segundo.

sino un átomo.

Cataratas gigantescas

A cualquiera que se le pregunte cuál es la mayor catarata del mundo, contestará sin'titubear que la del Niágara, y así lo hemos aprendido en la escuela; sin embargo, no es así, pues según noticias, la catarata de Iguazu, en la república Argentina, es la mayor que se co-

Su existencia hasta hace poco sólo se sabía por los relatos de los indios a los que no se daba completa fé, aseveración sólo confirmada por un blanco en aquellas apartadas regiones.

Lord Frederic Hamilton, en su obra Dias de antaño», habla de esta gigantesca catarata, y fanto lo dicho por los indios como lo afirmado por él ha sido corroborado al completar las obras del ferrocarril del Paraguay.

La cafarata de Iguaru tiene 63 metros de alto y una extensión de 1.600 metros, lo que resulta una caída de agua mucho mayor que la del Niágara, pues ésta sólo tiene 48 metros de alto por una longitud próximamente la misma que la citada catarata argentina. El volumen de agua en ambas cascadas viene a ser el

La catarata Victoria en el río Zambeza, en el Africa del Sur, tiene una altura de 99 metros, es decir, el doble que la del Niágara, y una extensión de unos 1.610 metros. Excepto en los meses de Mayo y Abril, la cantidad de agua que cae en esta catarata africana es mayor que la del Niágara.

El salto del Tequendama, del río Funza, en Colombia, tiene la colosal altura de 139 metros, si bien su ancho no es sino de veinte.

La isla más solitaria del mundo

Al examinar el mapa del mundo, obtenemos la impresión de que es imposible navegar por los mares muchos cientos de kilómetros sin encontrar tierra, y, sin embargo, hay parajes en los que los barcos se encuentran a más de mil millas de

Navegando con rumbo noroeste desde San Francisco de California se llega a un punto en donde la tierra más cercana en todas las direcciones se encuentra a 1.600 kilómetros de distancia.

Otro tanto sucede si el viaje se hace con rumbo sudeste desde el punto más meridional de la península de Kamchatka, en Siberia Oriental.

Entre el Cabo de Hornos y el Océano Indico meridional hay una distancia de más de 4.830 metros hasta la isla más cercana, que es la más solitaria del mundo, y se conoce con el nombre de isla de Kerguelen.

Millones de mundos y nebulosas

Esa gran cinta luminosa que cruza el espacio, vista por el telescopio es una aglomeración de estrellas que nos aterra por el número y achica nuestra imaginación.

Sir William Herschel, el primer astrónomo que utilizó telescopios potentes, encontró que la Vía Láctea estaba formada por nubes de estrellas y creyó que nuestro sistema solar estaba colocado en el centro del universo y que este tenie la forma de un disco.

Estos millones y millones de estrellas son soles como el nuestro en un estado de evolución más o menos avanzado.

Además de las estrellas que se agolpan alrededor de la Vía Láctea hay otras cosas no menos interesantes: agrupaciones globulares de estrellas y nebulosas en abundancia.

En los días de Herschel, estas nebulosas se consideraban muy distantes para ser definidas por los telescopios exis tentes; pero luego se vió que muchas de ellas estaban formadas por miles de estrellas como la Vía Láctea.

En 1864 se descubrió que muchas de las grandes nebulosas en cuerpos gaseosos, eran inmenses masas de material destinado a formar mundos.

Gracias a los más modernos telescopios, se sabe que estas manchas brumosas se encuentran en puntos del cielo dejadisimos de la Via Láctea.

¿QUE ES LA ELEC-TRICIDAD?

La relación de los grupos de estrellas

de las nebulosas con el llamado Cami-

no de Santiago se hace evidente por su

distribución en el espacio. Hay nebulo-

sas, como la de Andrómeda, por ejem-

plo, que están más cerca de nosotros

Según Simón Newcomb, eminente as-

trónomo norteamericano, el disco, en cu-

yo centros estamos colocados que los

rayos de luz tardan de diez a catorce

mil años en atravesar su diámetro, y es

sabido que la luz se propaga con una

velocidad de 340.000 kilómetros por se-

El espectroscopio al descomponer la

luz en una cinta de colores y rayas ne-

gras no sólo nos permite analizar las

materias que forman el cuerpo luminoso,

sino que también la dirección en que se

La luz, como el sonido, se transmite

por ondas u oscilaciones. Cuando el

cuerpo que emite la luz se acerca a no-

sotros, las ondas se aglomeran hacia el

extremo azul del espectro, y cuando se

aleia se aglomeran hacia la extermidad

roja. Midiendo los cambios del espectro

Los antiguos creían que las estrellas

estaban fijas en el espacio, y por térmi-

no medio se mueven a razón de 36 kiló-

metros por segundo; però hay estrellas,

como el brillante Arcturo, cuya veloci-

dad pasa de 160 kilómetros por segun-

do. La fuerza de atracción de todas las

estrellas no sería suficiente para expli-

Las nebulosas más distantes de la Vía

Láctea son de forma espiral, y la fotote-

legrafía ha descubierto más de medio

millón de estas curiosas masas corrien-

do por el espacio con velocidades aná-

Probablemente nuestra galaxia pre-

Nuestro sol parece ocupar aproxima-

La velocidad de nuestra isla cósmica

Ultimamente, el doctor Shaplez, del

Observatorio del Monte Wilson, ha me-

dido las distancias de los grupos de ne-

bulosas y ha mostrado que estos miste-

riosos objetos están mucho más lejanos

La nebulosa más cercana se encuen-

Según los descubrimientos más re-

cientes, se calcula que el universo side-

ral forma una enorme esfera que tiene

un diámetro de 300.000 años de luz, dis-

tancia inconcebible y casi imposible de

Ya hemos dicho cuál es la velocidad

Los polos de esta esfera están ocupa-

El ecuador está formado por el disco

que contiene las estrellas, a cuyo alre-

dedor están esparcidas las nebulosas;

entre ellas nuestro sistema solar, a una

distancia de unos 60.000 años de luz de

esta formación gigantesca, según opi-

nan Moreux y otros sabios investigado-

res de las maravillas que encierra este

universo en que nuestro mundo no es

dos por las nebulosas en espiral.

tra a 20.000 años de luz, y la más dis

tanciada que se ve a 200.000 años.

senta la forma de una nebulosa espiral

vista desde remotisimas regiones.

es de 1.673 kilómetros por hora.

logas a las de las estre las.

se puede determinar la velocidad.

que las estrellas más distantes.

Hace veinte años la electricidad era un agradable juguete usado para despertar interés entre los aficionados a las Ciencias naturales, pero nada se sabía de la constitución del universo. Mucho se había hecho ya sobre alumbrado, telegrafia, telefonia y como fuente de ener

Poco después Hertz descubria_las ondas que llevan su nombre y conocimos la telegrafia sin hilos; luego vinieron los rayos Ronigen que nos permiten ver obietos a través las materias opacas. Más tarde nos sorprendió el matrimonio Curie con el radio.

Los químicos, por su parle no permanecian ociosos y buscaban la naturaleza de la materia, o 'en otros términos, saber de qué estaba hecho el universo.

La teoría atómica de Dal on nos enseñaba que consistía en átomos o particulas problabemente esféricos y de pesos que se diferiencian según los elementos o sustancias, tales como metales y gases.

Pronto sacó en consecuencia que los llamados elementos eran múltiples del más ligero de ellos, o sea el hidrógeno.

El descubrimiento del radio que al desintegrarse da uno o más átomos de helio, gas cuatro veces más denso que el'hidrógeno, dió a entender que los elementos no estaban fuera del análisis como se había creído y algunos químicos probaron que era posible, transmutar, bajo ciertas condiciones, un elemento en otro. El paso dado había sido grande.

Rukherford, en sus conferencias en La Royal Institución demostró que este no era el último paso.

Cuando el doctor Gustavo Le Bon dijo que la radioactividad era una propiedad que tenía toda materia, la idea fué recibida con gritos de protesta por casi todos los primates de la ciencia, pero descubrimientos posteriores han demostrado que esta teoría si no veudadera en un todo, lo era en buena parte.

Su libro sobre la Evolución de la Materia, dió a conocer la idea de que en la constitución de la electricidad puede encontrarse la clave del problema, y para solucionarlo han unido su trabajo físicos y químicos.

Los resultados de los estudios de estos hombres eminentes están condensados en las conferencias dadas por Ernesto-Rukerford, en las que se lee que la electricidad como materia, consiste en átomos y partículas que no pueden dividirse, y que todos los elementos de los que todo el universo está formado, incluyendo a la humanidad, pueden resolverse en átomos de hidrógeno y helio en proporciones varias.

Si toda la materia es electricidad como Rukerford piensa, es indudablemente la cosa más interesante del universo.

A los Sindicatos

Los camaradas que en la brutal represión cayeron en las garras de la justicia histórica por defender nuestra causa, necesitan de un esfuerzo nuestro para recobrar su libertad.

Todos los Sindicatos deben adquirir tikets y venderlos entre sus afiliados. Cada tiket vale 50 céntimos, que se destinan a evitar que nuestros hermanos sean condenados a penas monstruosas.

La fiera quiere cebarse con sus víctimas. ¡No les olvidemos!

@ a care a care

Mientras algunos «liders» sindicalistas, con el silencio del Comité de la Confederación y la

indignación de los hombres verdaderamente libres andan buscando tres pies al gato con eso

de la «política antiparlamentaria» y constituyendo confusionismos y logomaquias con fri-

quinuelas etimológicas, la orgía de sangre continúa en todos los países contra el pensa-

miento emancipador.

En Italia, las bandas de fascistas asesinan a los anarquistas a mansalva; En Francia, el

militarismo continúa sus desplantes tartarinescos; en Norte América, amenazados con la

silla eléctrica nuestros camaradas Sacco y Vanzetti, y en España nos asesinan por la es-

palda en mitad de la calle.

Ante tanta crueldad y tanto crimen, ¿no creen los anarquistas llegada la hora de constituír,

sólidamente organizada la Federación Nacional Anarquista y tomar acuerdos firmes y efi-

caces para nuestra defensa y salir al paso a tanta monstruosidad?

[Anarquistas! [Hombres de convicciones libertarias: es un deber moral que pesa sobre nues-

tra conciencia, evitar tanta infamia y tanto sarcasmo!

¡A luchar o a perecer ignominiosamente: hé ahí nuestro dilema!

Los que sepan elevarse por encima del cretinismo y la mediocridad reinante, debemos de-

cidirse: la constitución de la Federación Nacional Anarquista debe ser un hecho en breve.

Los Grupos, los camaradas, todos tienen la palabra.

Los dos puntales sofísticos con que l se sostiene la sociedad capitalista, para mantener al pueblo esclavo e ignorante perpetuamente, se quiere sobreponer a la organización para su sostenimiento y metamorfosis en la historia.

Ambas frases, fueron siempre acremente combatidas por los grandes pensadores, y por otros, que sin llegar a ser lo que significa grande, tuvieron solvencia en nuestro campo y capacidad para definir el valor y alcance de estas des palabras con gran acierto.

De la primera, siempre se dijo que era el arte de engañar o gobernar a los pueblos. Interpretaciones ambas detestables para los trabajadores, puesto que no queremos que nadie nos gobierne ni nos engañe.

La fe. lo que siempre se afirmó era la negación de la razón, se pone como corola a los sacrosantos ideales de redención y justicia para salvarnos de las iras burguesas.

Parece que se busca la renovación, la metamorfosis, y se tiende a la petrificación, a la degeneración, al fasilismo.

No obstante reconocer la ponencia que dictaminó sobre Política Nacional en la Conferencia de Zaragoza que la interpretación dada a la palabra Política es arbitraria, se admite como indispensable para atender a todos los problemas que se susciten en la Nación; y se justificó, pasando por la expresión común de todas las actuaciones de los hombres y colectividades en todos los órdenes.

También dice en el tercer considerando, «que por la misma razón de llamarse apolítica, la Confederación no puede enhibirse de los problemas que en la vida nacional se planteen». Esto me parece bastante aligerado e incoloro.

Porque la C. N. del T., sin haber creido nunca que debía participar en la Politica, no dejó de atender más o menos activa y directamente todas aquellas cuestiones que a la clase explotada en general le han atañado de momento; y de aquellos que constituirán mañana el sostén de la sociedad soñada por los anarquistas, que supieron definir desde los primeros Congresos de la Internacional el concepto libertario, y los que dieron magistralmente forma y el empuje necesario al organismo que hoy de una forma habilidosa se quiere mixtificar

¡La fe!... Esta frase que tantos siglos ha servido a la religión para mantener a los feligreses en la más supina ignorancia, se busca hacerla descender desde el convento y la cruz al taller y la fábrica, presentándonosla como una fuerza dinámica, como la continuidad de la obra de perfeccionamiento de no sabemos quién y el génesis de no se qué. Sí; está todo comprendido...

De la bárbara represión, quedaron pocos valores efectivos para la gran obra de regeneración humana.

Unos, como en los juegos de bolsa de la burguesía, donde unos valores suben y otros bajan, bajaron hasta el 0; y como en aquellos países donde nada vale el efectivo valor metalario, se están haciendo trabajos con el fin de que los demás se igualen a aquél. Otros se han perdido por completo sin dejar esperanzas de volver a la vida activa ni aparente: v los terceros, los que han adquirido mayor brillantez, buscan formas de re ducirse a la nada, arrastrando tras de si.

a los que supieron mantenerse en pies elaudicar, incorruptibles, aun cuan pasasen por un mar de podredumbre cieno.

Así son los políticos.

La fe que siempre fué la supresión d la razón, se quiere implantar en el tem no práctico de la lucha, para que la trabajadores tengan fe en los hombe que estén al frente de las organizacione nes y no se preocupen de los principio porque en decir que los liders los su tentan. es lo suficiente. Sobre todo. la fe, la que evitará estos confusioni mos ya que eilos se preocuparán de no ofros como el cura se preocupa de on por las buenas almas así en el cicomo en la tierra; amén.

Dudar de la susceptibilidad de l hombres que ocupen los altos sitiale de la organización una vez estableción la fe, será una herejía; una falta grav Dudar en la eficacia de la intervenci política, constituirá un sarcasmo, u incredulidad y por consiguiente, la exm munión o algo más, será con él.

Habrá que obstruirle el paso, imper sus prédicas y propagandas. Y, a pode ser, dejarle aislado para que le sea in posible decir nada a los trabajadorese conjunto. Esta es la magna obra.

¿Qué la política no es colaboracioni ta? Ningún partido al nacer dijo que la colaboración con los demás. Y me mito al testimonio del partido comunis el más reciente constituído, que dijo él no era como los demás, que no iría Parlamente; luego dijeron los hom que lo acaudillan, que caso de ir, se para hacer la obstrucción allí a los pa tidos burgueses; y por último, es par dario de un Estado tan tirano o más qu los gobiernos existentes, ya que dijo qu para combatir una realeza se neces otra realeza.

por llevar las corrientes sociales a vetrina inmunda en lugar de a un piéla límpido como se observa debemos tod los anarquistas salir por nuestra dig dad pisoteada barriendo para siempre esa fauna de arribistas, y políticos o careta que tratan de cambiar el cami recto y llano por el escabroso y lleno

lo definiremos.

V. GOMIS HERNANDEZ

La inmortal obra de Sebas Faure, que tanta conmoción de só en el mundo intelectual; tan directamente habla al co zón y a la conciencia del ho bre por su magistral description del'intenso dolor que aqueja ? humanidad irredenta, será m en breve puesta a la vental condiciones de que pueda llego a manos de todos.

LA OBRA COMPLETA, CO LOS DOS TOMOS, SO DESCUENTO.

ñando el importe, a REDE Nueva, 4 (bajos)—ALCOY

nuestros encierre e clases". "Toda tido intim esto: ase vida mate verse mo modo tan Repres noble de dido form "Por e demos y

El cam

profundo

pañoles,

"No se

que noso

del interé

gar a la

de la hum

tudes pol

Muy en

hombre a

queremos

progreso

Todo p

acomoda

el fenóme

viviente.

el hombre

genio no

progreso

rodean si

cesidad,

pero, ger

induce a

cuando a

metafísic

La inve

rístico.

afirma:

Bueno estaría, que se rectificase p

ejemp'o, en la forma que se declararo y sustuvieron ciertos boycots: pero nun ca, los principios ideológicos, pora estos, son la vida de la Confederació

¿Se llegarán a desmentir todas obras escritas principiando desde «Conquista del pan» y terminando po Bolchiviquismo y anarquismo, que el mas reciente publicado que define co claridad las ideas ácratas? ¿Se pasar por encima del criterio de Faure, Pi Margall y otros mil que afirman que política es perniciosa para los trabajo dores? ¿Se pisotearán los miles dem llares de cadáveres que cayeron enh locausto a la libertad, sólo por consti una nueva charca en donde se corre pan las conciencias sanas?

Yo creo que no. Mas si así fuera, tortuosidades.

El que tenga miedo, lo mejor que ho es retirarse; el que se sienta político burgués, debe definirse; de lo confrat

VALDRA 2 PTAS. PARAP DIDOS DE 50 EJEMPLAR EN ADELANTE EL 30 p8

Háganse pedidos, acom

aria de ves pal

ro José Ben al. iendo. erencia titular re han Mas no el extr

s el del que qui dolorosa bores a tanto no la justic regahagan ncer. a enum humana banca, ira toda

conden no un pri aciones res de c an ofra prospera jena, de venenan ncia, pu que co

asociac

ce el ma

los por el

claro está

s. Si asi

s por una

n darse

un arqui

constru

antihigié

solares,

is mina

lómo a pod

dicos neg

a a los des

resurosos

ciadament

misión hist

reintegrari

nunados,

ciedad más

casos no p

rganizaci

en serlo. S

ellas. No

ción capita

en ha hech

na marca

e progre

senta otr

oistas e

bién ego

ida es; es

se ha vest

iado a és

do desni

a clase de

su misiói máxima

1 todos

omo lo

to de su

a, leva

sindical,

todos.

el proc

io que es

ulefudes

fluir por producio de evoluc verifica e simple a rítmicas Un obj venir en nado. La de la ma imperios

plejidade factor: la Siendo condició en inher pie de la vierte'su surgen l modifica El des

las cosa

ni se rev

cualidad

variacion

metafísi con lo r diato de más ené el carro Parec pretació tiene im mente, l a la Hui fección

La file

Es tami

El tie que ind ria. Sin existiri muerte existe e en el ca to, y és sus eve

Lar

va, a la esa rev la mate

Los Grandes Problemas

(Pequeños ENSAYOS)

(Continuación)

El camarada Ricardo Mella, el más | profundo filósofo de los anarquistas españoles, corrobora lo expuesto, cuando afirma:

erse en pies

aun cuan

dredumbre

supresión o

ar en el terr

para que le

los homb

organizaci

os principi

ders los

obre todo.

confusion

parán de no

ocupa de ora

si en el ciel

ilidad de lo

altos sitiales

z estableci

a falta grav

intervenci

arcasmo, u

liente, la exm

paso, impedi

as. Y, a pode

jue le sea in

abajadorese

rectificase p

se declarar

cots: pero ni

gicos, porqu

Confederació

olaboracioni

er dijo quer

emás. Y men

ido comunis

o, que dijo a

s, que no iria

los hombi

so de ir, ser

allí a los pa

timo, es par

rano o más q

ya que dijo qu

za se necesi

entir todas

ndo desde

erminando p

uismo», que

que define co

s? ¿Se pasar

de Faure, Pi

afirman que

ra los traba

s miles de m

cayeron en ho

lo por constitu

ide se corron

si así fuera, qu

sociales a

de a un piéla

debemos too

nuestra dig

para siempr

y políticos o

nbiar el cami

broso y lleno

mejor que ha

ienta político

de lo contrar

s Hernandez

de Sebast

nmoción

telectual;

abla al co

icia del ho

al descripe

ue aqueja

ita, serál

a la venta

pueda lle

LETA, CO IOS, SOL S. PARAP

JEMPLA

EL 30 p8

a REDENCE

-ALCOY.

NTO.

is?

a obra.

con él.

"No se puede sostener con razón en nuestros días que la contienda social se encierre en los términos de la-lucha de clases"

"Toda la cuestión social, todo el sentido íntimo del anarquismo, se reduce a esto: asegurar a todos los hombres la vida material para que puedan desenvolverse moral e intelectualm nte de un modo tan libre como indefinido.

Representa así la más alta y la más noble de las aspiraciones que haya podido formular la filosofía".

"Por eso nosotros, anarquistas, podemos v debemos decir: "La revolución que nosotros preconizamos va más allá del interés de tal o cual clase; quiere liegar a la liberación completa e integral de la humanidad, de todas las esclavitudes políticas, económicas y morales".

VII

EL PROGRESO

Muy enfáticamente decimos que "el hombre ama el progreso"; con lo cual queremos decir o sobreentender que el progreso es un fin de preparación aprio-

Todo progresa por una necesidad de acomodamiento. Por lo menos, ese es el fenómeno que se observa en el orden viviente. Los progresos obtenidos por el hombre en las producciones de su ingenio no son hijos del afán exclusivo de progreso, sino de las circunstancias que rodean su aplicación, determinan su necesidad, la hacen conveniente.

La invención no es espontánea. Empero, generalmente la palabra invención induce a creer se trata de un inspirado, cuando alguien realiza un invento. La metafísica, desgraciadamente, ha de influir por mucho tiempo en el léxico. Las produciones humanas siguen un proceso de evolución muy semejante al que se verifica en todo el orden natural. De lo simple a lo complejo no hay más que rítmicas gradacciones intermedias.

Un objeto se perfecciona por no convenir en todas sus partes al uso destinado. Las continuas transformaciones de la materia se deben a la necesidad imperiosa de su propia subsistencia. Las variaciones de donde se derivan las complejidades, son impulsadas por idéntico factor: la conveniencia de no perecer.

Siendo esto así, el Progreso pierde su condición apriorística para convertirse en inherente necesidad de las cosas. Al pie de la máquina, el que la maneja advierte sus defectos. Y de la imperfección surgen la necesidad de modificarla y la modificación misma. De ahí el invento.

El deseo altruista de hacer progresar las cosas no se ha manifestado jamás, ni se revelará nunca. El altruismo no es cualidad inherente al ser humano. Es metafísico, y lo metafísico está reñido con lo real. El egoísmo, derivado inmediato de la conveniencia, es el propulsor más enérgico que ha empujado adelante el carro del progreso.

Parece, a primera vista, que una interpretación definida de los vocablos no tiene importancia alguna. Pero, precisamente, hay que augurar días venturosos a la Humanidad cuando domine a la perfección el lenguaje.

La filosofía es baluarte, es sendero ... Es también orientación.

EL TIEMPO

El tiempo no es más que una palabra que indica los movimientos de la matel ria. Sin estos movimientos el tiempo no existiria; sería la quietud eterna; sería la muerte. No, no existe el tiempo; lo que existe es el progreso, del que hablámos en el capítulo anterior, que es movimiento, y este es el que nos conduce con sus evoluciones a la revolución definitiva, a la revolución por la existencia, a esa revolución que es tan antigua como la materia misma, tan eterna como ella.

La rebelión es el principio fundamental de toda existencia. Todo se rebela

contra el principio de donde arranca; esto es el tiempo, es progreso, es vida. Las instituciones son como el grano que se siembra: se pudre y brota el tallo, tallo que se ha rebe'ado contra su punto de partida para nuevo fruto y continuar el eterno movimiento, las continuas metamór osis del progreso. Esto es el

Las evoluciones presentes nos acercan al final de la explotación. Las instituciones que la sostienen están podridas por naturaleza, se deshacen a pedazos; han dado ya su savia, y de ella brotan nuevos tallos: esa juventud vigorosa que aun no se ha corrompido y que sigue el camino de la civilización. Pero esta nueva generación, esta juventud ha de l'egar tambien a su término a su putrefacción, para dar paso a otra más vigorosa aún. El principio de toda vida tiene su origen en toda descomposición. Esta es ley fija y eterna, única y absoluta; ley del movimiento a la que Proudhon llamó Progreso. El progreso, pues, nos lleva irremisiblemente al término de esta época de vilipendio, pero seamos justos

y lógicos al juzgar a las generaciones | que pasan. No nos ensañemos con ellas y contentémonos con poner sobre su losa el siguiente epitafio:

«Aquí yace sepultada para siempre una generación bárbara que explotaba a sus semejantes y sostenía dos castas: una que comía sin trabajar y otra que, trabajando, no comía. Séale la tierra

¿Tiene ella culpa al desempeñar en la Historia papel tan criminal?

Los jurisconsultos todos del mundo civilizado, admiten como teoría que el criminal ignorante es menos responsable que el criminal sabio, y nosotros, los que no somos ni pertenecemos a este siglo, ni a su civilización ficticia, los que tampoco tenemos culpa de habernos adelantado al presente, hemos de juzgar sin pasión, persuadidos de que otros más ilustrados nos han de juzgar, porque encontrarán en nuestro sistema deficencias que nosotros ahora no vemos y que ellos encontrarán palpables, porque su inteligencia estará más desarrollada, sus necesidades serán aun mayores y los medios para satisfacerlas sólo a ellos les serán conocidos. Que nos perdonen si no alcanzamos a más; también ellos sufrirán la misma suerte, porque este encadenamiento del tiempo y de las edades durará tanto cuanto dure la vida de la humanidad, de esa personalidad grande de la que el hombre no es más que un fragmento.

DAVID DIAZ

(Continuará)

ENSEÑANZAS DE RUSIA

Nuestra intervención por los presos

(Continuación)

A los pocos días estalló una huelga ! en los talleres de reparaciones de locomotoras. (1) Al ir atrabajar el lunes, los trabajadores vieron pegados en las paredes, carteles en los cuales se anunciaba que un decreto sobre la disciplina del trabajo publicado en el mes de marzo, iba a ser puesto en aplicación. Tanto la forma de redacción como el contenido, indignaron a los trabajadores, que horas después abandonaban el trabajo en señal de protesta, y para exigir la suspensión de la nueva medida. Un mitin fué organizado por la noche, y los obreros, que apreciaban mucho a los anarquistas, pidieron a estos que un representante suyo fuera a exponer lo que pensaban de su actitud. Voline fué designado por sus compañeros. Habló poco tiempo, y dijo, en resumen: Compañeros, yo soy

(1) La explicación detallada de este hecho me fué dada por Voline en presencia de Victor Serge, tras su liberación.

No habríamos tenido tiempo de hablar tan extensamente en la media hora que duró la

demicos, etc., y muchos camaradas de

cas, dice Barthe, se entienden por enci-

ma del caos lengüistico. Así lo entiende

él, pero Barthe no ha asistido a ningún

Congreso internacional, porque de no

ser así reconocería que la similitud de

pensamiento no basta. Para obrar inter-

nacionalmente conviene unirse, organi-

zarse y entenderse. Antes de la acción,

el acuerdo. Si por ejemplo, en Francia,

se hablaba antes del francés, «nacional»

el Provenzal, el Breton, el Auvergnat y

otros dialectos regionales y si los com-

pañeros sindicalistas comunistas o anar-

quistas emplearan su tiempo en estudiar

esos idiomas que jamás conocemos bien,

Barthe no podría sostener que el fran-

cés «nacional» no es útil ni necesario a

los franceses de todas las regiones.

Pues bien; el esperanto cumple interna-

cionalmente, como el francés «nacional-

mente» Si los compañeros españoles en

sus Congresos nacionales hablaran sus

dialectos regionales, catalán, valencia-

ñol! ¿No hay otro, Barthe?

Cuando existen afinidades ideológi-

todas las escuelas y doctrinas.

un intelectual, y por lo tanto, poco calificado para daros consejos sobre nuestro movimiento. Os diré solamente que cuando nosotros, los anarquistas, exigimos el respeto de nuestros derechos, aguantamos hasta el fin; es el único medio de obtener satisfacción».

El presidente del mitin, que era un obrero en huelga, clausuró los discursos diciendo. «En el mes de marzo, el gobierno de obreros y campesinos publicó un decreto relativo a la disciplina del trabajo. (1) Pues bien, compañeros: este gobierno de obreros y campesinos ¿nos ha consultado a nosotros, los obreros y los campesinos? Bien sabéis que no, compañeros. Seis meses han transcurrido desde entonces, y durante este tiempo, ¿se ha acordado de que existiamos, se ha dignado este gobierno, ifijaos bien compañeros!, de obreros y campesinos, preguntarnos una sola vez si este decreto estaba o no renido con nuestros intereses? Y ahora se quiere ponerlo en aplicación sin que este gobierno de obreros y campesinos, cuyos representantes están aquí, compañeros (y designaba a representantes del gobierno sentados en la tribuna), hayan pensado en preguntarnos si no se podía solucionar el asunto de un modo distinto.

«Por otra parte, debo denunciar una maniobra de la cual se quiere hacer victimas a los anarquistas de esta ciudad. Hace algún tiempo se les ha permitido volver a empezar su propaganda, y se quiere hallar un pretexto para impedir que la continúen. La repentina aplicación del decreto sobre la disciplina del trabajo debía provocar nuesta protesta, y probablemente mañana se acusará a los anarquistas de haberla fomentado. Pues bién: en nombre de los que han abandonado el trabajo, y como presidente de este mitin, yo declaro que esta mañana hemos salido de los talleres espontáneamente, por iniciativa propia, sin ninguna presión exterior, y reivindicamos para nosotros solos la responsabilidad de nuestros actos». De repente, al ser derrotado Wrangel, el ejército rojo tomó la ofensiva contra Mokno, y los anarquistas de Kharkow fueron detenidos.

-¿Y,-pregunté yo a Voline-estaba

Denikine a las puestas de Kharkow? -En aquel momento, -me respondió; -Dedikine estaba en Crimea, y Makno peleaba contra Wrangel. Yo no soy, añadió, un demagogo, como pretenden. Tengo la costumbre de examinar y estudiar las cosas siempre desde un punto de vista muy objetivo. Pero estos hombres mienten. Saben que yo puedo tener influencia sobre las masas, que soy buen orador, y temen mi propaganda. Por esto me encarcelan, por esto nos encarcelan a todos. Pero ahora hemos empezado la huelga del hambre, y estamos dispuestos a sostenerla hasta la muerte si se hace necesario. Precisamente ayer, examinábamos nuestros casos, y nos dimos cuenta que todos estábamos en la misma situación, y nos encontrábamos en el mismo caso. Si somos culpables, que se nos enseñe las acusaciones, que se os permita entrevistaros legalmente con nosotros, que se nos diga, frente a frente, qué delito hemos cometido. Pedidlo vosotros; tenéis derecho a exigir la entrada en la cárcel. Pero nada de esto se hará, porque demasiado se sabe que de nada se puede acusarnos, aparte de ser anarquistas y de no comulgar con el cri-

Pedi a Voline que me enviará informes sobre el movimiento de Makno, y sobre su actuación personal desde su llegada a Rusia. Me prometió hacerlo, y nos separamos.

GASTON LEVAL

(Continuará)

terio oficial.

La instrucción, espantajo de la tirania, sostiene la libertad y nos conduce hacia la civilización.

(1) Este decreto limitaba estrictamente el descanso semanal a un día, mientras los obreros querian un mínimum de dos días para poder ir a buscar en los campos los alimer tos, cereales, grasas etc. que el avituallamier to estatal no les procuraba.

ESPAÑA POR DENTRO

o que se lleva a la escena

Tenemos una concepción elevada de las cosas y más cuando estas cosas son de Arte, van inspiradas en algo espiritual, en algo humano, noble y produc-

Y es por eso que lamentamos ciertas cosas que hasta nosotros llegan, rodando, a rastras, revolcándose, recogiendo todo el cieno y todo el fango que hay en el arroyo; descendiendo de sus regiones espirituales y puras a un medio bastardo, corrompido, degenerador.

Todo tiene su medio, su equilibrio, su pleno. Salirse de esto, es descender a algo impropio, perder la pureza. Las cosas que por su forma y por su fondo son altas y elevadas, carecen de su esencia, de lo que son en el momento en que se les traslada a un medio impro-

Nos ocupa en este caso una cuestión de Arte, una cuestión de espiritualidad, de sentimiento. Nosotros que somos admiradores del Teatro porque lo hemos sentido teórica y prácticamente, lo consideramos con aptitudes a desempeñar una gran fase histórica en la vida humana y en la vida artística. Y es por esto por lo que no podemos ver imposibles ni podemos consentir con nuestro silencio lo que en estos últimos días se ha llevado a la escena, que es un atentado al Arte y un ultraje al sentimiento de las madres de los que en las alambradas de Monte Arruit cayeron para jamás levantarse.

Se ha querido reflejar en la escena el dolor de la guerra. Unos señores, tomando como camino visual las reseñas periodisticas han pretendido llevar al teatro los campos de batalla. «Monte Arruit o los legionarios de Triana» es una obra altamente patriótica, enmascarada con un fin mercantilista. Se presumía que unas escenas de violencia, unos tiros, un panorama que semeja el Monte Tragico, y unos hombres heridos, habrian de ser un triunfo habrian de significar una victoria escénica. Y... lo han conseguido... Lo han conseguido precisamente porque esta obra nos recuerda el dolor de los que allí murieron, el gesto trágico, la mueca agónica, horripilante. Pero esto se aplaude porque el pueblo cuando llora no sabe lo que hace... Eso que se ha llevado a la escena ni es noble, ni es humano, ni es artístico.

Se quiere o se ha pretendido reflejar un espíritu patriótico que no existe. Se ha querido levantar el coraje del pueblo a la vista de hechos verdaderamente trágicos, y se le ha querido conmover con palabras como estas: ... Hay que vengar a la Patria. No debe quedar en este suelo traidor piedra sobre piedra. Las guaridas deben ser arrasadas, todo debe ser aniquilado....

Cuando el telón ha caído, hemos sentido una tristeza enorme y un asco inmenso.

Tristeza por un pueblo que aplaude las palabras de un hombre moribundo que bendice el hecho de su muerte y no la maldice. Asco por los que escribieron aquello, que no es Arte, no es patriotismo, que no es nada... nada más que un ultraje al sentimiento, a las entrañas maternas de miles de mujeres. Y pensamos con dolor hasta dónde ha descendido el arte escénico, eso que debiera servir para elevar, para dignificar a la Humanidad enferma y a la vida incompren-

¡España por dentro!... Sarcástica, cruel, impúdica ramera, juega con sus lágrimas, con sus carnes, se alimenta de su cuerpo, se devora a sí misma. ¡Qué asco! ¡Qué vergüenza de hombres y de nación! ¡Hasta dónde se nos hace lle-

Pro-Esperanto

puedo estar de acuerdo con lo expuesto

1.ª Barthe ha escrito: «Zamenhof pensó crearlo (el Esperanto) en unos meses». No, Barthe, en unos 15 años de

pero que está basada sobre los principios siguientes que Barthe no podrá de ningún modo desacreditar: a) Máximum de internacionalidad hasta sus raíces: b) Simplicidad y lógica gramaticales. Combinado según lo que procede (no creado) Esperanto es como un latín simplificado y modernizado.

Y ahora, he aquí algunos niños y sal-Henri Philippio, Jerpersen; doctores, aca-

F. CARO CRESPO

Como esperantista, de ningún modo por F. Barthe.

Se descubre que Barthe desconoce la cuestión del idioma internacional; tanto es así, que no sabe bien perfectamente a lo que combate ¿Pruebas? He aquí al-

estudios y de experimentos. 2.ª Esperanto, Babel lengüistica Si,

3.ª Esperanto, idioma mecánico, sin armonia, sin «souplesse» sin alma, sin vibración propia, idioma para niños y salvajes». (El no conocimiento del sujeto tratado hace decir a los más sabios, no solamente errores o inepcias, sino también muchos injustos argumentos. Así, Barthe, confunde mecánico con lógico... souplesse con confusión, etc.

Y decir que Esperanto, que ha probado hace mucho tiempo, literariamente y prácticamente su valor lengüistico, su espíritu simplemente humano, su lógica no rigida; decir que este idioma carece de alma y vibración, es descubrir irrefutablemente su ignorancia del sujeto tra-

vajes, (según el juicio de Barthe) que son esperantistas o esperantizantes. Autores como Tolstoy, Romain Rolland, Han Ryner: Barbusse, Saisant, Mirbeau, etc. etc.; filólogos como Max-Müller,

no, andaluz, etc. ¡qué cacofonía! Barthe, se ve obligado a concedernos que un idioma internacional es necesario (aunque al mismo tiempo nos dice lo contrario). Su solución es la siguiente: ¡Elijamos el inglés, el francés o el espa-

> Después de haber explicado en claros términos la complicada y especial evolución del idioma nacional demostrando al mismo tiempo (involuntariamente) las causas espirituales y gramaticales de sus insoportables dificultades, Barthe, sin sonreir nos dice: ¡Aprendamos uno de estos difíciles idiomas! Si, sea el inglés comercial, que es muy conocido, el francés literario y muy diplomático, el italiano sonoro y poético, el alemán científico etc., haced su elección, compañeros. Barthe, no ha sabido reconocer que aun siendo posible esa elección, forzosamente sería incompleta, irealizable. Es de una ironia feroz decir a los proletarios incultos que a penas conocen los rudimentos de su idioma nacional: ¡Aprended el francés (que los compañeros franceses no conocen bien) igual que los ingleses su propio idioma... Sea por pereza, sea por respeto a la ley del menos esfuerzo o por falta de tiempo o voluntad, cada uno propaga su propio idioma y casi ninguno aprenderá la lengua elegida. Eso nos obliga a colocar el problema del idioma internacional de la manera siguiente cuya critica invitamos a Barthe resuelva.

El idioma internacional debe ser neutral, fácil y accesible al mayor número de personas. El Esperanto es la aplicaciòn de la sigutente realidad: 12 Congresos internacionales, numerosos esperantistas que lo practican: prensa y literatura propia. Está probado mundiálmente y de hace mucho tiempo. Aprendamos todos el Esperanto.

N. de R.—Abrimos paso a esta polémica, porque creemos de suma utilidad ahondar en esta cuestión acerca del idioma internacional. No creemos que ello dé lugar, de ningún modo, a epitetos mal sonantes. Si tal suce-diera cerraríamos el paso inmediatamente a

DE LA LUCHA POR LA IDEA

EXTRANJERO

ITALIA

geves, (

aria de

conferen

ivo con

ves pala

erenciani

ero José

: «Benef

ciendo, fi

ferencia,

licales, d

titulars

ue han

nuestras

lar más

Mas no

nar en ab

el extre

ensos be

ización

s el deb

que quie

dolorosa

bores qu

tanto no

la justicia

rega-,

hagan

ncer.

a enume

s humana

banca,

ara todas

condena

no un pri

caciones

nes de d

in ofra n

prospera

ijena, de

ivenenan,

ncia, pue

eben esta

s que con ción de la

a la huma

os por el

claro está,

s. Si asi n

s por una

n darse !

un arquit

construc

antihigién

solares, a

is mina e

ómo podr

dicos nega

a los desl

resurosos

iciadament

nisión hist

reintegrari

nunados.

ciedad más

casos no p

rganizacio

en serlo. S

ellas. No

ción capita

en ha hech

ha marcad

le progres

esenta otra

goistas 'en

mbién egois

uda es; es

se ha vest

piado a és

ado desnu

os hombre

a clase de

su misión

máxima

n todos

omo lo r

o de su p

a, levanta

indical,

todos, 1

el produ

o que es l

uietudes,

s, y es p

ciedad

o a la vid

in franca

s Unico

de las

al.»

El terror fascista

La Italia revolucionaria está pasando horas de angustia. Vean nuestros lectores lo que dice nuestro camarada Borghi, secretario de la Unión Sindical Italiana:

«Nuestra situación es desesperada. Es necesario hacer alguna cosa por nosotros. Nos encontramos cercados de fuego. Sólo Milán, Roma, y Ancona, son aún casi en salvo. Si estas ciudades, a la vuelta, caen en manos de los fascistas, se habrá acabado para largo tiempo todo movimiento subversivo en Italia. Nosotros os gritamos: ¡Al socorro!»

Por «Humanitá Nova» y «Avante», órganos del proletariado revolucionario italiano, nos damos cuenta de tan terrible tragedia. Por todas partes, bandas armadas de fascistas protegidas por la policía y los gendarmes, se apoderan de las Bolsas del Trabajo. Las imprentas y librerías de carácter progresivo son incendiadas.

A Sestri-Ponente, a Crémone, es asesinado el proletariado por todas partes. La Bolsa del Trabajo ha sido asaltada en Ligurie, haciendo de un centenar de camaradas que había en el interior, lo que a fascistas y gendarmes les ha venido en gana.

Una verdadera caza del hombre. Patrullas fascistas vestidas con uniforme y armadas corren villas y ciudades, con el criminal propósito de matar a los mejores compañeros. Las ciudades de Pisa, Viterbo, Catania, Pionbino, Casteggio, Rimini, Breseia, etc., son completamente dominadas por los elementos retrógados.

En vista de la conexión que las fuerzas gubernamentales y fascistas tienen, las organizaciones revolucionarias han acordado vivir al margen de toda ficción legalista. Para la defensa de resistencia, han sido nombrados numerosos comités clandestinos.

Ante tan grave situación. ¿qué debemos hacer los españoles progresivos? Para los que se contentan gritando, solamente con nombrar muchas veces la revolución quedaría todo arreglado; pero, para los que nos damos cuenta de nuestra impotencia frente al fascismo de los «libres» de aquí, sólo nos resta decir lo siguiente:

En Francia, el militarismo lo invade todo. En España, somos asesinados a mansalva.

En Italia, desde la última traición que los socialistas hicieron, haciendo entregar las fábricas a la burguesía, los anarquistas son cazados como fieras.

En América, los tanques y todo pertrecho de guerra, son utilizados para diezmar a los que no quieren dejarse explotar como bestias. En todas partes los mismos dolores, los

mismos sufrimientos, las mismas infamias. Mientras la gran oligarquía compuesta de clérigos, militares, y burgueses, se apresta a darnos en cada país el golpe de gracia, nosotros, observamos la más grande de las indiferencias.

¡Acabemos con mezquinerías! ¡Acordémonos de los caídos! ¡Anarquistas, seres no contaminados por la ponzoña política, por la medriocridad y el servilismo, unámonos!

¡Aprestémonos a constituir la Federación Nacional Anarquista y a tomar firmes acuerdos contra tanto crimen y tanta crueldad!

110.000 MUERTOS!

Causa horror el pensar que en el siglo XX haya carnicerías tan horribles, por el sólo hecho de defender a uno de los tantos ritos religiosos. La prensa americana nos anuncia que en Manchang-China las tropas amotinadas del general Wu Pei Fu están sembrando. el pánico y la desolación.

La ciudad de Kiang Fu Chang, ha sido to-

Sun Yat Sen representa la parte opuesta de las matanzas, pero su ejercito, en nombre de la civilización causa fanto espanto a las populaciones como las mismas huestes del general Wu.

El lector se preguntară, ¿y porque fodo esto? Sencillamente, por saber cuál de los dioses entre Buda, Bracma, y'el Dios de los cristianos tiene razón.

¿Quién tiene la culpa de todo lo que acontece en el imperio celeste? Precisamente las naciones que pasan por más civilizadas.

Portugal, tiene su factoría de escrupulosidades comerciales cerca de la capital de Pekín.

inglaterra, les obliga a no tener flota mer-

Estados Unidos, no quiere que su corpulenta raza se cruce con la de los chinos; pero of les obliga a que no exploten sus riquezas naturales, para ser consumidores de los trusts americanos.

Francia, se cree en el exclusivo derecho de entrenarles, para que formen las famosas

cadras militares, que han de servir más tarde, para matarse mongoles y chinos.

Todo esto, acompañado de una serie de misioneros cristianos que frente a los lamas de la religión budista son cómo algo así para no entenderse, sirve para que no puedan nunca verse en paz.

Todo un acoplo de diplomacia secreta y concienzuda, pesa sobre la nación que nos enseñó en agricultura tanta cosa. El sistema de fronteras políticas así lo determina. Los anarquistas al pronunciarse por la abolición de fronteras, son considerados como grandes locos.

Mientras tales matanzas acontecen en plena Asia, producto todo ello de la conexión constante en que viven Capital, Estado, y Religion, por Europa, como si nada pasase, triunfa el sindicalismo neutro.

Congreso de campesinos de las provincias de Valencia y Castellón.

En-los días 23, 24 y 25 de Julio próximo pasado, se ha celebrado en Carcagente, en el Centro de Sociedades obreras, un congreso de campesinos, que ha resultado de una eficacia trascendental para el porvenir emancipador de los obreros del campo de la región de Levante.

Por su mucha extensión nos vemos precisados a retirar una extensa información que de dicho congreso nos envía el camarada Cortés, pues, además, y con gran profusión de detalles, lo ha hecho ya «Solidaridad

Nos limitaremos a manifestar nuestra felicitación a los camaradas que a sus tareas acudieron como delegados, por el acierto en la discusión, y en la lógica que han inspirado sus deliberaciones y acuerdos tomados.

Además de las cien delegaciones, aproximadamente, acudieron también seis ú ocho delegadas que representaban a la mujer campesina, lo cual es una nota halagüeña, pues da la sensación de que la mujer siente inquietudes libertarias y toma parte activa y directa en los asuntos que le afectan y no deja en manos de otros lo que élla siente en su más intensa realidad.

Campaña anarquista

EN JATIVA

En esta localidad celebraron los grupos ácratas un mitin de afirmación anarquista, en el que tomaron parte los camaradas David Díaz y Sánchez Rosa. En dicho mitin, y entre un público numeroso que llenaba por completo el gran Teatro, se hicieron demostraciones teóricas y se explicaron las tácticas revolucionarias que deben desarrollarse en la lucha, siendo aprobadas en medio del mayor entusiasmo.

EN ALCIRA

También se celebró en esta localidad un importante acto de propaganda que resultò muy brillante, tanto por la eficaz labor que realizaron los oradores, como por la concurrencia de obreros. En él se hizo propaganda puramente anarquista, que fué muy bien acogida y aprobada por la lògica de sus concepciones.

EN UTIEL

Al igual que en los pueblos anteriormente citados, y con el único fin de esclarecer equívocos y confusiones, se celebró en esta un importante acto de afirmación anarquista que constituyo un éxito para nuestros ideales.

Asistió enorme concurrencia de trabajadores, que acogieron nuestras sublimes concepciones con gran entusiasmo.

N. de R.-A pesar de nuestros desens, nos vemos obligados a reducir estas reseñas por no demorar más su publicación.

Correo libre

El camarada David Díaz, ruega a los compañeros de Villena, se pongan en correspondencia con él, para asuntos de interés, pues se le ha extraviado la dirección, y él no puede hacerlo. Dirigirse a su nombre, San Pedro 27, Escuela, Pueblonuevo del Terrible. (Cór-

Mitin de afirmación sindical

TRIBUNA LIBRE

El brevísimo espacio de que disponemos nos impide dar una reseña merecida del mitin eelebrado en esta ciudad el martes último, como sería nuestro gusto, tanto por lo importante del acto, como por la necesidad que para la organización local hay de esta propaganda, sintética y revolucionaria.

Acudió una enorme concurrencia que llenaba completamente el espacioso local del Teatro Lucen-Park, y que acogió con gran entusiasmo y aprobación las afirmaciones hechas por B. Martí, S. Garcia y Angel Pestaña, en pro de la lógica y pureza de los principios que informan a la C. N. del T. y contra el confusionismo engendrado últimamente por propagandistas poco escrupulosos coreados por la prensa mercenaria.

Hizo el compañero Pestaña un estudio sucinto y analítico de los valores ideológicos que integran nuestras concepciones libertarias a pesar de los crimenes contetidos contra nuestra organización, desprendiéndose sanas deducciones y enseñanzas que deben apreciar los cretinos que en el momento culminante dejáronse arrastrar por su bajo y ruín fondo moral, sembrando la duda y la disgregación, en las filas proletarias.

De la exposición de tácticas y orientación orgánica que con gran diafanidad. se hizo en dicho acto, sobre todo referen al régimen administrativo en la autonomía de las secciones, si el espacio nos lo permitiera, reproduciríamos algunas aseveraciones y conceptos que, a pesar de su lógica aplastante, estamos seguros que no habrán podido genetrar en la dura corteza craneana de «los que manejan el hierro». ¿Verdad?

¡Ojalá nos equivoquemos!

Por nuestros presos

«Lo que yo he visto en Norte América», por Arnaldo Sopelana.

Este importante folleto relata la cruel represión desarrollada en aquel país durante el periodo de la guerra,

El precio del mismo es de 0'60 céntimos cuyo producto integro se destina para los compañeros presos.

Para pedidos a esta Administración y a la dirección de giros del Comité pro presos de Cataluña.

Pro escuela racionalista

La feliz iniciativa lanzada desde estas columnas por el Grupo «Los Iconoclastas», va tomando incremento entre los compañeros de esta ciudad.

Es necesario que los obreros se den cuenta del alcance y la trascendencia que para el porvenir de la humanidad tiene la creación de una Escuela Racionalista.

A la obra de su creación se han sumado hasta ahora el Ateneo Sindicalista, y el apoyo de este Grupo Editor de quien incondicio-

nalmente pueden disponer en todo momento. Estimulamos a todos en la obra empren-Suma anterior 65'60 ptas.

I. Rico 0'35; Un albañil 3'00; Nomar Orpey

0'50; J. Jordá 0'55; Llumetes 2'00; E. Cerdá 0'35; J. Molina 0'25; J. Barberá 0'40; Un anarquista 0'25; R. Pascual 0'50; Un descamisado 0'50; A. Belda 0'50; A. Belda 0'50; Zaragoza y Aracil 1'00; Meleque 0'50; A. Libre 1'00; Luzbei 0'50; C. Perfecto 0'70; Un sindicalista 0 50; Mira 0 50; Valor 0 50; Un hipócrita 0'50. Total 81:05

El Grupo «Los Iconoclastas».

Nota Las cantidades se recibirán en la Biblioteca del Sindicato, de nueve a doce de la mañana y en el Ateneo Sindicalista de tres. a cinco de la tarde, calle de San Miguel 37.

Camarada: La vida de este semanario depende del apoyo que tú le dispenses. Procura difundirlo entre los compafieros

POR LOS PRESOS

A cuenta de libros y donativos

	Pesetas
Suma anterior.	351.00
Alcoy. V. Tortosa	0.50
Manresa. José Prat ocho libros	16 00
Monóvar. Gregorio Martínez 1 id.	2.00
Moncada. German Fita 1 id.	2 00
Barcelona. «Editorial Moderna»	
seis id.	12.00.
Total	383,50

PRO "REDENCION"

PTAS. 0.50 Alcoy. El abogat 0.50 Tortosa 0.50 José Puig 0.30 - Uno * 3.00 Elche. Varios compañeros Barcelona. Jaime Rosquillas Francia. Darrenas (Pas de Calais) Mariano

Sanz Igualada. - Pernández 1.00; Fornells 1 00; Gitard 0.50; Angel Amés 0 50; Domingo Bonet 1'00; Bertomeu Riba 1'00; Juan Rafols 1 00; Tomás 1 00; Un loco 1 00; Juanet 1'00; José Morera 1'00; Antonio Llacuna 1 00; Uno 1 00; Como yo 1'00; Riu 0'30; Cualquiera 0 50; Otro 1'00; Un curtidor 0.50; Un manco 1.00;

Un Tóful 1'00; Un fuste 1'00; Un famete 1.00; Félix 1.00; Un forastero 1.00; Juan Puig 1'00. Total 22 30 ptas.

San Sebastián—Izquierdo 0'40; A. Hilera 0'50; Un voluntario 0'40; Izquierdo 0.50; Piquez 0.50; Un rebelde 0.50; Un duende 0.50; El coco 0.50; Un jarque 0.50; Arqueza 0.50: Un amante 0.50; Un libertario 0.50; Un libre 0.50; Un rebelde Audaz 0.50; Errasti 0.50; Un libertario 1.00; Otro 0.50; Ochoa 0.30; Francisco Cid 050; Un simpatizante 100; Iriarte 0 25; Aquilino 1 00; M. Hilera 0:50; Fernández 0.50; Hernández 0.50; Uno sin patria 0'50; Alma 0'40. Total 14'75 ptas.

Burriana.-José Cantos 1; Vicente Peis 1; Manuel Palomero 1; Enrique Gil 1; Antonio Renaud 1; Vicente Felip 1; Bautista Canos 1; Vicente Llopis 1; Vicente Palanquer 1; Pascual Peris 1; Vicente Bodí 1; Eduardo López 1; José Safout 1; José Guerola 1; Vicente R, Cantos 1; José Diago 1; José Hueso 1; José Taberner 1; Pascual Monsonis 1; Francisco Marzo 1; Evaristo Gollado 1; Joaquín Diago 1. Total 22 ptas.

Badalona.-P. Pallás 1'00; E. García 0'50; S. T. 1'00; Harlot 0'50; Moreno 1'00; Un compañero 0'50; Comisión proprensa 10'00; Antonio Sancho 1'00; Jaime Font 0.50; H. L. 0.50; P. Molina 0.50, Un cualquiera 0.50; Ramón Blach 0.50; Ramón Martínez 0'30; Juan Manent 0.50; Ballester 0.50; D. Hueñes 0.50; D. Soler 0.50. Total 20.30 ptas.

Barcelona.-José Mauricio 1'00; Augusto Valls 2'00; Arturo. L. C. 2'00; Luis de Pedro 1'00; Antonio Soler 1'00; J. P. 1.50; Juan Verdades 0.50; J. A. 1.00; Uno 0'50; Antonio Martín 0'50; Cristino Leyes 0.50; David 0.50; Cuadrado 0,50; J. P. Feo 0'50; Un picapedrero 1'00: Bertoldo 1.00; J. Z. 0.50; Anastasio 0.50; Un tozudo 0.50; P. Pinillos 0.50; Jerónimo Fernández 0.50; Un descontento 0.50; Miguel González 0,25; Ramón Bou 0.50; Eduardo Péret 1.00; Jaime Elías 0.50 Camilo Pedro 0:50; J. A, 0:50; Radium 1.00; P. Pino 0.50; Acracia 0.50; Un sin patria 0.25; Un desheredado 0.20; Un enérgico 0.50; Miralles 0.50; A. H. 0.50; Ventura Martí 1.00; Conesa 0.50; Un exanarquista 0.50; Un jepa 0.50; Argentino 1.00; José Moreno 1:00; Cervantes 1:00; Montane 1 00; Liberto 1 00; Pro-ideas 0.50; L. Picos 0.50; Pitart 0.50, M. Palau 0:50; Fausto 1:70; Un sin nombre 0:50; Nando 0 50; José Verdades 0.50; Juan Sin Tierra 0'50; El que todo lo vé 0'50; Un descamisado 0.50; Claudio el Bueno 0.50; José Máñez 1.00. Total 42.30 ptas.

Total 129'05

De Administración

Elche. A. B. Recibidas 28; para paquetes 25. Barcelona S.R. Id, 9; distribuidas como

Plasencia, N. G. Adeudas 9. La suscripción trimestral vale 2'10.

Aspe. M. B. Recibidas 18'50 para pago pa-

Caravaca: J. M. Id 56'85; para paquetes 17'10 pagado el 75 con 40 céntimos a favor. Oviedo. A. R. Recibldas 7'80 para pago

Alberique. E. L. Id. 6 Id. Id. Sallent. C. C. Id. 10 fd. Id. adeudas para completar con el 74; 5°30 Valencia. V. C. Recibidas 7'80 para pago

paquetes. Villacarios. R. C. 20 ld. ld. Soria. A. L. Id. 15'60 Id. de id. Vendrell. R. G. 1d. 25'50 ld. de ld. folletos. Valencia. C. I. O. Id 70 Id. de Id. paquetes.

para libro y folletos. Catarroja S. M. Id. 17 Id. de Id. Alcira. F. M. id. 15 ld. de ld.

San Fernando. T. T. Id. 7.50 Id. Id. suscripción 2'10 y lo restante para folletos. San Sebastian. S. R. Recibidas 39; para pa-

Monovar. G. M. Id. 19'80; Id. de Id. 17 y 2'80

go paquetes 24'30 y lo restante Pro RB-DENCIÓN. Igualada. A. F. Recibidas 40; para paquetes

11'70; para folletos 6 y lo restante Pro Redención. Francia. Darrenas, recibidos 30 francos; del

cambio 15'00 para cubrir tu cuenta 14'00 lo demás donativo Pro Redencion. Badalona. R. E. recibidas 30'30: para paquetes 10 en turfavor 11'50. Conformes en todo.

Viso de Alcor. J. M. B. Id. 6'00 para paquetes. Cocentaina. Vicens ld. 11'70 ld. ld. Huelva. José. V. Id. 3 id. de Id. Los 50 ejemplares valen 3'90.

Tolosa. E. G. id 38; ld. de ld. 13'00. Enviamos tikets. Francia. (Pas de Calais) Mariano Sans reci-

bidos 15 francos del cambio 7 50 que distribuimos para folletos 6'50 y 1 pro «Re-La Guardia, J. N. recibidas 9'00 para paque-

tes. Los paquetes los depositamos todos los jueves en correos. Conformes en lo que dices. Bilbao. Balbás. Id. 6'50 para paquetes.

Boriol. Recibidas las cartas que dices pero ningún giro.

Barlín (Francia) V. T. recibidos 50 francos del cambio 25'00 para paquetes 15 y 10 para libros. Vendrell. R. B. Recibidas 13'70; para paque-

tes 11'70 y 2 para «Poesías». Castromonte. L. M. Recibidas 14'45; pago deuda 12°30 y lo restante para suscripción.

Rollof (Francia) M. M. Recibidos 5 francos. Liquidado. Mandamos suscripción. Coronada de la Ferena. S. M. No hemos re-

cibido el giro. Mandamos suscripción. Vendrell. S. U. de T. Recibidas 17'55 para

Barcelona. Pellicer. Id. 42 que anotamos de la recolecta hecha; cuando vuelvas a girar cubriremos cuenta paquetes y suscripción. Figueras. S. B. La dirección del periódico se

Alsasúa F. B. Recibidas 6 para pago pa-

Trebujena. F. G. No se ha recibido giro de

Jerez. En lo demás conformes. Vendrell. S. Unico. El giro de 26'65 del 7 del corriente del paquetero no se ha recibido.

Los que no pagan

Julio Janci, de Castro Urdiales, es el que con 55 ptas. ha estafado a Redención. Este sujeto tan pronto vio el anuncio a los traga-paquetes mandó suspender el paquete

que recibía. Tome nota toda la prensa obrera y anarquista, para que no se deje sorprender por este «compañero».

Tenemos otros nombres, no tan sinverguenzas pero, que si no liquidan, iran a la

Balance del núm. 75 INGRESOS

Pesetas. 447.80 Recibido por paquetes. 56.20 Venta en la localidad. 129'05 Donativos. 633'35

Suma total.

GASTOS

Déficit anterior. Impresión y con ección. Correspondencia y franqueo. Administración

> Soman los gastos. los ingresos.

2.468 25 Déficit. 1.834.90

1.977 25

438'00

33.00

20.00

Imp. B. Insa, Nueva 4.—ALCOY

Año II Suscrip

Paquete. Extranjer

Número

Los yla

Bien sera anarquistas

otros de ella mercio y de momento su Los anarc ciedad civiti lizados sus no estimamo sometido a nómica de c

Así, pues ta, según lo toda su riqu hombres y u sí mismo ha su propio cr tro de la jus ción, sobrala autoridad Pero, en ason inmuta

pios? No, e

cuanto a su en cuanto a cepto de la eternamente la vida cam dad, pero n los hombres chosos. Po: de libertad, que emancia primero de l paciones y una extensi de los miste sacerdote y otra cosa q

dote y del s

de los que l

Mas las i

ser discuti concebido; cerse es qu ares las ad las. Esto no El que no anarquistas los escritor tado, que no Y ándese c oportunism mos dispu de abnegac y su vida p

A los m los escarno de indigna: ce sin que, par con es temeraria.

Aunque

las han coi

serablemer

os hombr puede deci ries y que germinacio Cuando se apartar nas, porqu la germina negociant frir por él Acuden a los part nan nego gos. Es d

partido en y social. I negociant caudillo, que le dej al objeto o te los gol dos en pe

las ideas intereses legios.